

# 竹取新聞

株式会社 カグヤ  
東京都新宿区西新宿3-2-11  
新宿三井ビルディング  
2号館10階

第81版

理念と実践で  
絆を結びます

平素より弊社の商品をご愛顧頂きましてありがとうございます。この新聞は、「子ども第一主義」の理念をカグヤクルーの日々の出来事からの内省を発信することで、皆様の保育に少しでもお役に立てればと始めたものです。記事中はそのまま実践を表現することを優先し、乱筆乱文で恐れ入りますが、何卒ご容赦くださいますようお願いいたします。

## 協働

石川県の幼保連携型こども園和光様にサポートにお伺いしました。

まず最初に先生方の緊張や疲れをほぐす時間として、ボードゲームをして頂きました。先生方が楽しそうに話し合い、助け合いながらゲームを進める姿を見てみると、グループ内での役割や立場が個性を元に自然と成り立っていることを実感します。盛り上げる人や人の意見に共感する人、リスク管理する人がいたり

環境や状況を作り、自然に経験できるようにする方法があるんだということに気づきましたという声がありました。見守るための環境づくりの一つの考え方として学ばれた先生方のまなざしには、「子どもは「育てる」ではなく、「自ら育つ」と信じる強さを感じました。



コーポラティブゲーム:『砂の城』  
協力や対話の楽しさ、大切さを体験出来ます。

りと様々です。このボードゲームは「コーポラティブゲーム(協働ゲーム)」と呼ばれ、世の中に多く存在する「競争を促すボードゲームではなく、「協力を促すボードゲーム」となっています。参加した先生方からは、「協力」や「一緒に考える」など、子どもたちに言葉で表現するのが難しいことも、こんな風に玩具や物を使って

先月、香川県にある丸亀ひまわり保育園の副園長の高橋先生と職員の方々と一緒に、新宿せいが保育園の成長展を見学させて頂きました。最初が高橋先生だけで見学する予定でしたが、以前別の保育園の園長がひとりで見学した際「職員と一緒に来ればよかった」と後悔されていたことをお伝えすると、すぐに職員に声をかけ、自ら参加したいと言われた3名の職員と一緒に見学することになりました。

## 皆の力

合う機会にもなっており、これらがある意味でのスタートになるかと思いますが、「うちの職員には無理」ではなく、職員を信じて一緒に保育を変えていこうとする高橋先生の姿や、「たとえ園から費用が出なくても見学したい」と言われた主体性のある先生たちの姿からは、「子どものため」と共通する強い想いが感じられました。

理念や目指す保育の実現には、皆の力が必要だからこそ、私たちが先生たちと一緒に理念や仲間を信じ、同じ方向を見て取り組むことを大事にしていきたいと思います。



見学後には、目指す保育の姿が見え、晴れやかな顔になっていました!

目指す保育を職員と握り

## 保育はライブ

神奈川県にある横浜六ツ川保育園様の卒園式に出席させて頂きました。式では卒園証書の授与や歌のプレゼントなどが行われ、18名の園児が卒園していききました。

辺先生。目の前で展開される式に、「今、その時、一瞬間」を大事に子どもたちを見守って来たこれまでが、子どもたちの姿に現れているように感じました。

子どもたちが過ごす園での経験は本当に尊いことなのだと感じます。卒園式を通して保育は「人生に寄り添う仕事」であることを教えて頂きました。私たちが「今、その時」を大事に社業に励んでいきたいと思えます。

「当時の子どもたちの様子からは想像できないほど、立派なお姉さんになりました。」と仰り、参加した皆で卒園児たちをお祝いしました。

子どもたち、保護者、そして先生方それぞれが園での思い出を語ったり、全員参加(出席したそれぞれが式に関わること)の卒園式は、まるで日々の保育が伝わってくるようでした。「保育はライブ」と仰る川



クラス名から作られた式次第 通い入れた保育園から小学校へ

# CCN Caguya Company News カグヤニュース

※カグヤでは、クルー同士別々の場所においても、互いの気持ちや様子が共有できるよう、「カグヤニュース」という社内報を毎日メール配信しています。ここでは、その中から一部を抜粋して、日々の実践をご紹介します。

## バージョンアップ!

クルーの誕生日に合わせ、そのクルーの社内での様子を紹介する、両親に宛てたポートフォリオが新しいバージョンアップしました!

図らずもではありますが、今まで使っていたアルバムは廃番に伴い、リニューアルの運びとなりました。

これまでのアルバムは八ガキくらいのサイズで、あれやこれやと写真を入れ込むとコメントの文字がどうしても小さくなってしまい、クルーの親世代には読



広くなったページには大きな写真と文字でおっきな感謝が!



添えられる、ときめきいっぱいムービーは見ごたえバツガン!

みづらいのではといった意見もありました。ですが、なんと今回から採用したアルバムはそれも緩和される大きさで、最終ページにCDをいれる袋まで着いているのです。

そこでCDでピンときたのが、ときめきムービー。カグヤでは毎月撮り貯めた写真から、各々がときめく写真を選んで、投票数の多い写真に音楽をつけムービーにしています。それを前年の誕生日からの二分をCDにまとめ、ポートフォリオと一緒にプレゼントすることにしました。それこそ会社でのクルーの姿が一番伝わるはず。

日頃の感謝や想いを伝えるポートフォリオ。一年という時間を伝えるのは難しいかも知れませんが、離れて暮らす家族とも思い出が共有できれば、きっと幸せも倍になるはず。

## ホワイトデー

今年もバレンタインのお返しをしようと考えていたカグヤ男性陣。しかし、出張や体調不調などの理由で、皆で話し合う機会がなかなか持てず、気づけばホワイトデー当日まであと数日!...



3時のおやつにフルーツ入りホットサンドでおもてなし



一人ひとりに感謝の気持ちと共にパールを手渡します



心を込めて磨いたパールは優しい光を放っていました



パールをもって記念の一枚 いつもありがとうございます!

フルーツホットサンドを作ったり、パートナーの方からいただいた「もったいないパール表面のわずかな傷などで普段は破棄されてしまうもの」を磨きの実践で輝かせてプレゼントしたり。日頃の実践や繋がりを活かした今回のホワイトデー企画は、改めて感謝の気持ちを伝える機会にもなり、女性クルーたちの笑顔も輝いていました。

## 味噌仕込み2016

まだ冬の気配が残っていた先日、クルーの家々では恒例の味噌仕込みが行われました。特に皆で決めていたわけではないのですが、「もうそろそろ、味噌の時期だね!」なんて言いながら、自家製味噌作りを楽しんでいます。

仕込みは、豆を茹でるところから2日ばかり。途中大豆を焦がしてしまったり

## 一期一会庵

「治療のはじまり」

先日、あうん健康庵の小松先生にお会いし病気についての御話をお聴きする機会がありました。

正月より急性扁桃炎、その後はインフルエンザに急性気管支炎と呼吸器の病気になる随分長くお休みをいただきました。小松先生は元々ある大きな病院の呼吸器系の外科部長を何年もお勤めになった方で西洋医学の治療にも長けておられます。私の胸に聴診器をあてて確認していただきましたが、「大丈夫、綺麗になっている」と仰っていただきひと安心しました。その際、「治療ははじめて善かったですね」との声がけがありハッとさせられました。それまでの私は病気ということ

を思うと、病気は忌むもの、病気は悪もの、病気は嫌なもの、とばかり決めていました。しかし病気になるということは、どこかそれまで不自然なことがありそれを治癒しようとする自然体の調和作用と思えばバランスを取り戻すのだから決して禍ではなく「福」になっています。一方的に苦しいものは悪いものと決めてしまえば、早く治そうと焦るばかりで治るものも治らなくなります。しか

ハブニングもありましたが無事に完成。「美味しくなれ!」と祈りながら、10か月後の出来上がりを楽しみにしています。今年のお味噌は、去年の仕込んだもの。1年の巡りつつながる暮らしを大切にしていきたいと思えます。



水に浸して...



豆は巨大に!!



去年の味噌...今年も楽しみです

「病気が治療のはじまり」だと発想を転換してみれば、自然に浄化されて調和していく有り難さに感謝の心が湧いてきます。病気を悪いと決めつけるのは、自分自身の我や感情が病気を受け容れないからかもしれません。せつかく授けていただいた治療の機会を、強烈な薬や無理やり治してしまえば大切な気づく機会や御縁をも逃してしまいかもしれません。

これは病気だけではなく、生き方でも同じです。日々に出てくる出来事や事件がありますがそれを悪いものと、一方的に決めつけるのではなく、浄化調和がはじまったと認識すればどうでしょうか?それはまさに有り難い「治療のはじまり」なのです。私たちが最も大切にしたいのもその丸ごと信じる心です。引き続きカグヤは子ども第一義、お客様を見守るミマモリング企業として何事も「福」に転じて皆様に信を送っていきたいと思えます。

## 編集後記

東京では先日まで桜が満開だと思っただけ、もう新芽が登場しました!木々に巡りを感じながら、私たちもまた、その時にしかない魅力を味わっていただけたいと思います。新年度もよろしくお願いたします!

カグヤは「子ども第一主義」の理念を实践し、お客様の発展と自立に貢献していきます。



本社  
〒160-0023 東京都新宿区西新宿3-2-11  
新宿三井ビルディング2号館10階  
tel.03-5909-7155  
fax.03-5909-7199

カグヤウェブセンター  
〒101-0051 東京都千代田区神田神保町1-1-17  
東京堂神保町第3ビルディング8階  
tel.03-3518-6217  
fax.03-3518-6218

フリーダイヤル 0120-917-389  
URL: <http://www.caguya.co.jp>  
E-mail: [support@caguya.co.jp](mailto:support@caguya.co.jp)  
受付時間 月~金 9:00~18:00  
(土・日曜祝祭日を除く)